



## 1) Solidarité en action : partenariat intergénérationnel, sensibilisation et don



*Ci-dessus : illustration de la solidarité intergénérationnelle sportive*

### Notre projet avec les résidences AMAELLES

Dans le cadre de son cycle sport, le groupe Mercure du site Catherinettes a entamé un projet avec les résidences Amaëlles (résidence de l'Ange et résidence Bartholdi) de Colmar.

Initié par Fabien C. (Educateur sportif), ce projet est à la fois l'occasion de se rencontrer et de pratiquer ensemble un sport. La solidarité intergénérationnelle permet à chacun, jeunes et moins jeunes, de faire une activité sportive, de se mettre en mouvement. Ces rencontres permettent également de partager des moments de joie et de complicité sportive.

Ces moments d'échanges sont appréciés par l'ensemble des participants : très beau projet humain entre les résidences Amaëlles et l'ARSEA, qui pourra sans doute se pérenniser en 2025, pour le plaisir des petits et grands !

*Ci-joint : les jeunes, les résidents et les professionnels*



### Sensibilisation au handicap dans les écoles

Le SESSAD est intervenu dans une école maternelle à Colmar pour sensibiliser des élèves de petite et moyenne section au handicap de leur nouveau camarade.

Après avoir visionné le film «*Un petit frère pas comme les autres*», chacun a pu parler de ses expériences et a montré de l'intérêt pour connaître leur nouveau copain. Un bel accueil lui a été fait, plein de bienveillance !

*Ci-joint : la classe de maternelle*



### Remise de don par l'Association « La forêt Enchantier »

Fin décembre 2024, l'IME-SESSAD Pays de Colmar a bénéficié d'un don de la part de l'Association « La Forêt Enchantier » : plusieurs copies papier d'une fresque continue de 10 mètres imaginée par une quarantaine d'illustrateurs, à colorier. Des exemplaires de cette fresque à colorier sont mises à disposition comme moyen d'expression et de partage entre les jeunes.

Nous remercions chaleureusement l'Association pour son don et sa venue !



*A gauche et à droite : la Présidente de l'Association « La Forêt Enchantier » auprès des jeunes du groupe Saturne, du site Catherinettes, accompagnés par les professionnels de l'IME-SESSAD Pays de Colmar. Certaines pages des 10 mètres proposés sont présentés par les jeunes.*

## 2) Festivités de fin d'année 2024



*Ci-dessus : rare photographie de Saint Nicolas, à l'école Brant*

C'est avec beaucoup de joie que les enfants et les professionnelles de l'UEMA ont accueillis dans leur classe le **Saint Nicolas** ! Un accueil en chanson lui a été réservé et la matinée s'est achevée autour de la dégustation de manalas et de clémentines

Sur le site des Artisans et des Catherinettes, les jeunes et les professionnels ont également savouré les manalas et clémentine de Saint Nicolas début décembre. Sur le site des Artisans, l'ensemble du site a fêté la fin d'année le mardi 17 décembre autour d'un excellent repas de circonstance, prolongé par une après-midi jeux ! Sur le site des Catherinettes, c'est le jeudi 19 décembre que toutes et tous ont pu profiter des bonnes recettes de notre prestataire l'Alsacienne de Restauration, avant de prolonger la fête par une après-midi festive !

Le Père Noël a lancé le **défi annuel des décorations de portes** sur le site des Catherinettes. Le 18 décembre, les jeunes et les professionnels ont pu participer au vote de leur porte favorite. Les résultats ont été annoncés le lendemain, lors de l'après-midi festive.

*Ci-joint : les photos de toutes les portes décorées sur le site*



### 3) Le cinéma comme outil pédagogique !

Le projet *Collège au Cinéma* permet aux jeunes de découvrir des films et de travailler sur ceux-ci. L'IME-SESSAD Pays de Colmar organise ce projet avec deux classes de jeunes des Artisans.

Durant l'année scolaire 2024-2025, les jeunes des Artisans visionneront trois films et feront des activités en lien avec ces films, pour mieux les comprendre et les analyser. Ces trois films sont choisis pour leur intérêt éducatif et artistique pour travailler en classe après visionnage ce que les jeunes ont vu, par exemple à travers des discussions.

Les jeunes nous racontent leur première séance le 15 novembre et le visionnage du film *Phantom Boy* : des ressentis d'émotions de la peur au rire, en passant par l'appréciation des jeux de lumières. Nous remercions vivement le cinéma Le **Colisée de Colmar** pour les supports de travail ainsi que les jeunes pour leur implication ! Le Colisée, cinéma de Colmar, a fourni aux jeunes des fascicules de travail, les synopsis des films ainsi qu'un passeport d'engagement au projet.



A l'occasion de la fin d'année, le Groupe Mercure du site Catherinettes a organisé une sortie cinéma le mardi 17 décembre au **Mega CGR de Colmar**.

Dans la joie et la bonne humeur, les enfants ont pu visionner *Vaiana 2*, film qui a fait l'unanimité auprès du groupe.

Un beau moment convivial pour clôturer l'année 2024 !

*Ci-joints, à gauche et à droite : les jeunes du Groupe*

*Mercure, site Catherinettes, accompagnés par Elodie M. (Educatrice Spécialisée) et Martine W. (Aide Médico-Psychologique) au CGR de Colmar.*



### 4) Sorties découvertes depuis le site Artisans



Le vendredi 15 novembre, les jeunes du Groupe Accueil du site des Artisans ont eu l'opportunité de participer à la **Japan Week** au Koïfhus de Colmar.

Ce fut une journée pleine de découvertes et de moments de partage, où les jeunes ont pu s'amuser en essayant des costumes traditionnels, pour leur plus grand bonheur ! Ils ont également découvert la culture japonaise à travers des ateliers et des animations, enrichissant ainsi leur expérience.

Cette sortie a été un véritable succès, mêlant apprentissage et plaisir !

*Ci-joint: Ysaline, Mirsad et Daniel du site des Artisans*

#### Visite gourmande et éducative au restaurant « Le Sinclair »

Le vendredi 13 décembre, un groupe de jeunes de l'atelier culinaire du site des Artisans a eu l'opportunité de se rendre au restaurant « Le Sinclair » à Mulhouse.



Cette sortie a été l'occasion pour eux de déguster un délicieux repas tout en découvrant les coulisses du travail en ESAT dans le domaine de la restauration. Un moment riche en découvertes et en apprentissages, qui leur a permis d'appréhender concrètement les exigences et les spécificités de ce secteur professionnel.

*Ci-joints : les jeunes de l'atelier culinaire, accompagnés de Christelle J. (Educatrice Spécialisée) et Stéphanie S. (Educatrice Spécialisée)*



### 5) Forum Handicap aux Hôpitaux Civils de Colmar

Le Pôle accompagnement social de l'IME-SESSAD Pays de Colmar et CAMSP Colmar a participé le 17 décembre 2024 au **Forum Handicap** organisé par un groupe de référents handicap, dans les locaux des Hôpitaux Civils de Colmar. Cet événement, ouvert à tous, a permis de nous faire connaître et partager nos pratiques. Une après-midi riche en rencontre, avec des personnes en situation de handicap, des aidants, des professionnels de santé, des partenaires du handicap, des étudiants...

*Ci-joint, le pôle accompagnement social représenté par Lucie F, Raphael A et Maëva P, entouré d'autres professionnels de l'ARSEA, au forum*



Si vous avez des informations, des suggestions, des remarques (et encore mieux : des photos !), contactez Gaetan ERNOTTE au 06.82.16.56.36 (ou par mail [gaetan.ernotte@arsea.fr](mailto:gaetan.ernotte@arsea.fr))

*Imprimé par nos soins, ne pas jeter sur la voie publique*